
須坂市教育委員会５月定例会 会議録 

 

１ 日 時 2025年５月29日（木）午後２時00分 ～ ３時48分 

 

２ 場 所 人権交流センター 大会議室 

 

３ 出席した委員 教育長      勝山 幸則 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     村石  忍 

         教育委員     湯本 理恵 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長      中村 健司 

学校教育課長    若林 久人 

         子ども課長     山岸 和幸 

         人権同和教育課長  高橋 克彦 

         文化スポーツ課長   寺沢 隆宏 

         生涯学習推進課長  寺澤 勝志 

         学校給食センター所長  村石 孝子 

         指導主事      宮崎  健 

         指導主事      松木 智子 

         指導主事      松澤 裕子 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長      宮崎 裕喜 

庶務係       返町 美里 

 

６ 本日の会議に付した事項 

１ 学校等の状況報告について 

 

２ 議題 



議案第30号  須坂市ファミリー・サポート・センター事業実施要綱の一 

部を改正する要綱について 

議案第31号 須坂市託児ボランティア団体補助金要綱を廃止する要綱に 

ついて 

議案第32号 子ども子育て会議委員の委嘱について 

議案第33号 須坂市立博物館協議会委員の委嘱について 

議案第34号  須坂市社会教育委員の委嘱について 

議案第35号 須坂市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第36号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等 

に関する了解事項の取り交わしについて 

議案第37号 須坂市教育委員会ストレスチェック制度実施横領の一部改正 

について 

 

３ 協議   

  （１）校長会との懇談テーマについて 

 

４ 一般行政報告 

ア 教育長出席行事の報告について 

イ 行事共催等承認の報告について 

ウ ６月補正予算（案）について（当日配布） 

エ 2026年度予算編成方針（暫定版）について（当日配布） 

オ その他 

 

５ その他 

ア 教育委員会行事予定について 

イ 須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について  

ウ その他 

 

---------------------------------------------------------------- 

 

教育長が開会を宣した。 

 

１ 学校等の状況報告について 

教育長が説明を求め、指導主事が説明した。 

・５月１日学校基本調査の結果について発表があった。 



・５月１日現在の児童生徒数について、小学生が2,293名、中学生が1,222名。

須坂支援学校について小学部が市内27名、市外４名の計31名。中学部は市内

５名、市外３名の計８名となっている。 

・事故報告について、先月以降10件報告があった。 

・体育の授業での縄跳び中にアキレス腱断裂の怪我があった。他の生徒との接

触はなかった。運動中の怪我について、始める前の運動や体を温めることを

しっかりやらなければいけない。 

・頭を打った子については救急搬送となった。翌日元気に登校する姿があっ

た。 

・不登校、不適応児童生徒数について、令和５年度と６年度を比較すると小学

校５年生、中学校１年生、２年生の増加が多い。 

・学校から文部科学省への調査回答として、不登校の要因として小学校は学校

生活、発達特性（疑いを含む）、生活リズムの不調が挙げられた。中学校は

不安・抑うつ、学校生活、学業の不振が挙げられた。 

・不登校児童生徒数の推移について、令和５年と６年とを比較したとき、小学

校６年生の子が引き続き中学校１年で不登校になるというケースが多い。低

学年のうちからしっかりとケアを行っていきたい。 

・第１回登校支援会議について、ＳＳＷ（スクールソーシャルワーカー）に講

演を行っていただいた。 

・また不登校の減少への取り組みとしてスクリーニング、ケース会議、支援会

議の充実やＳＣ（スクールカウンセラー）、ＳＳＷ、こども家庭支援係の活

用、校内教育支援センターの充実が挙げられた。 

・現在フレンドリールームで行われている子どもたちの支援の個別計画をたて

る取り組みについて、各校へ展開していきたい。 

 

教育長： 

・不登校児童生徒については須坂市の喫緊の課題ではある。コロナ禍で一度減

少したものが通常日課に戻ってからまた増加している。６年前に比べると約

２倍以上となる。須坂市だけの問題ではなく、国や県でも同じ課題を抱えて

いる。不登校児童生徒に対する支援についてしっかりと考えていきたい。 

 



学校教育課長より、先日の突風による小中学校への被害について説明・情

報共有があった。また、子ども課長より保育園の被害について説明・情報共

有があった。 

 

２ 議題 

議案第30号  須坂市ファミリー・サポート・センター事業実施要綱の一部を 

改正する要綱について 

教育長が説明を求め、子ども課長が説明した。 

特に意見質問なく承認された。 

 

議案第31号 須坂市託児ボランティア団体補助金要綱を廃止する要綱につい 

      て 

 教育長が説明を求め、子ども課長が説明した。 

 特に意見質問なく承認された。 

 

議案第32号 子ども子育て会議委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、子ども課長が説明した。 

特に意見質問なく承認された。 

 

議案第33号 須坂市立博物館協議会委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、文化スポーツ課長が説明した。 

特に意見質問なく承認された。 

 

議案第34号  須坂市社会教育委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、生涯学習推進課長が説明した。 

特に意見質問なく承認された。 

 

議案第35号 須坂市公民館運営審議会委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、寺澤生涯学習推進課長が説明した。 

特に意見質問なく承認された。 

 



議案第36号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に 

関する了解事項の取り交わしについて 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 特に意見質問なく承認された。 

 

 議案第37号 須坂市教育委員会ストレスチェック制度実施横領の一部改正に

ついて 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 特に意見質問なく承認された。 

 

 追加議案として、須坂市子育て就労センター（ｂｏｔａ）の閉館時間につい

て子ども課長より説明があった。 

 須坂市子育て就労センター（ｂｏｔａ）の閉館時間について、現在夜10時で

あるが、利用者が少ないため夜８時へ変更したい（高校生が利用する学習スペ

ースの利用者が多い日は除く）。閉館時間の変更は６月１日より。 

 これについて特に意見質問なく承認された。 

 

協議については最後に行う旨教育長より説明があった。 

 

３ 一般行政報告 

ア 教育長出席行事の報告について 

教育長が説明した。 

 

イ 行事共催等承認の報告について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

共催３件、後援５件。新規はなくすべて前年度より引き続き継続の行事。 

 

ウ ６月補正予算（案）について（当日配布） 

教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

エ 2026年度予算編成方針（暫定版）について（当日配布） 



教育長が説明を求め、教育次長が説明した。 

 

オ その他 

なし。 

 

４ その他 

ア 教育委員会行事予定について 

教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

イ 須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について  

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

ウ その他 

なし。 

 

５ 協議 

（１）校長会との懇談テーマについて 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 教育委員より事前に挙げられた懇談テーマについて説明があった。 

 

文化スポーツ課長： 

・学校での図書の活用や図書館教育について、積極的に行っている学校の取

り組みについて知り、情報共有したい。 

 

 

 

教育長が閉会を宣した。 


